

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

КАФЕДРА МЕЖДУНАРОДНОГО ПРАВА

Аннотация к дипломной работе

**ПРАВО НА УВАЖЕНИЕ ЧАСТНОЙ И СЕМЕЙНОЙ ЖИЗНИ В ЕГО
ТРАКТОВКА В РЕШЕНИЯХ ЕВРОПЕЙСКОГО СУДА ПО ПРАВАМ
ЧЕЛОВЕКА**

Кочумова Ширин Алмазовна

Научный руководитель – старший преподаватель Е.В. Кузнецова

Минск, 2020

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованных источников. Общий объем работы составляет 61 страницы. Список использованных источников занимает 12 страниц и включает 92 позиции.

2. Перечень ключевых слов

ПРАВО НА УВАЖЕНИЕ ЧАСТНОЙ ЖИЗНИ И СЕМЕЙНОЙ ЖИЗНИ, ПРАВО НА УВАЖЕНИЕ ЖИЛИЩА, ПРАВО НА УВАЖЕНИЕ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ, ЕВРОПЕЙСКИЙ СУД ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА, ЕВРОПЕЙСКАЯ КОНВЕНЦИЯ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА, ПРАВОМЕРНОЕ ОГРАНИЧЕНИЕ ПРАВ, ПОЗИТИВНОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО, НЕГАТИВНОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО.

3. Содержание работы

Объект исследования – право на уважение частной, семейной жизни, жилища и корреспонденции.

Предмет исследования - эволюция права на уважения частной и семейной жизни в практике Европейского суда по правам человека.

Цель исследования – комплексно исследовать эволюцию права на уважение частной и семейной жизни в практике Европейского суда.

Методы исследования – анализ, синтез, дедукция, индукция, сравнение, обобщение, наблюдение, сравнительно-правовой, формально-юридический, исторический.

Полученные итоги и их новизна – это определение и анализ содержания объекта статьи 8 Европейской Конвенции по правам человека, установление предметных областей, существующих в рамках данных объектов, сравнительный анализ позиций Европейского Суда по правам человека по одним и тем же вопросам статьи 8 в разные периоды времени, определение выработанных Судом критериев ограничения права на уважение частной и семейной жизни. Была обоснована точка зрения, что статья 8 получила широкий предмет регулирования по причине развития информационных технологий и науки в целом. Даны рекомендации о преодолении проблем в практике Суда, связанных с рассмотрением экологических споров, жалоб на незаконную обработку персональных данных, а также на негласное массовое наблюдение.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Автор работы подтверждает достоверность материалов и результатов работы и самостоятельность ее выполнения. Все заимствования сопровождаются ссылками на их авторов.

Рекомендации по использованию. Результаты работы могут быть использованы в процессе дальнейшего исследования и изучения практики Суда по применению статьи 8, практикующими юристами при подаче жалоб в Европейский Суд по правам человека, а также в преподавании дисциплины «Европейское право в области прав человека» для специальности 1-24.01.01. «Международное право»

ANNOTATION

1. Structure and the scope of the diploma work

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, abstract, introduction, 3 chapters, conclusion and list of references. Total scope of work is 61 pages. The list of references occupies 12 pages and includes 92 positions.

Keywords: THE RIGHT TO RESPECT FOR PRIVATE AND FAMILY LIFE, THE RIGHT TO RESPECT FOR HOME, THE RIGHT TO RESPECT FOR CORRESPONDENCE, EUROPEAN COURT OF HUMAN RIGHTS, COUNCIL OF EUROPE, EUROPEAN CONVENTION ON HUMAN RIGHTS, LAWFUL RESTRICTIONS OF RIGHTS, POSITIVE OBLIGATION, NEGATIVE OBLIGATION.

2. The content of work

The object of the study is the right to respect for private, family life homme and correspondence.

The subject of the study is the evolution of the right to respect for private and family life in the case-law of the European Court of Human Rights.

The purpose of the research is to comprehensively study the evolution of the right to respect for private and family life in the practice of the European Court.

The methodological basis of the research are the following methods: analysis, synthesis, deduction, induction, comparison, generalization, observation, comparative-legal, formal-legal, historical.

The results of the study and their novelty are the identification and assessment of the content of the object of Article 8 of the European Convention on Human Rights, the establishment of subject areas that exist within the framework of these objects, a comparative analysis of the positions of the European Court of Human Rights on the same issues at different periods of time, the definition of criteria for limiting the right respect for private and family life. The point of view was justified that article 8 received a wide subject of regulation due to the development of information technology and science in general. Recommendations are given on overcoming problems in the practice of the Court related to the consideration of environmental disputes, complaints of illegal processing of personal data, as well as mass surveillance.

Authenticity of the materials and results of the study. The author of the work confirms the credibility of materials and results of diploma work and individual research process. All borrowed materials, terms and concepts are accompanied with references to their authors.

Recommendation on the usage. The results of the work can be used in the process of further research and study of the Court's case-law, by practicing lawyers in filing complaints with the European Court of Human Rights, as well as in teaching the discipline "European Human Rights Law" for the specialty 1-24.01.01. "International law".